

# *Sin descuidar la salud del pueblo, avanza Cuba hacia la normalidad.*

---



Por Maria Josefina Arce

Cuba se encamina hacia la reanudación de sus actividades de una manera gradual y organizada, pues aunque presenta un escenario favorable, todavía la COVID 19 tiene una fuerte presencia en el mundo y en especial en América Latina.

Todas las medidas adoptadas desde marzo pasado cuando se reportaron los primeros casos de la dolencia en el país han estado encaminadas a proteger la salud de los cubanos, y en ese mismo camino se inscriben las dadas a conocer en las últimas horas por el gobierno.

En su comparecencia en el programa televisivo Mesa Redonda, el presidente cubano, Miguel Díaz Canel, explicó que se ha trazado una estrategia socioeconómica, que comprende dos etapas. La primera es la recuperación post COVID 19 y la segunda dirigida al fortalecimiento económico para enfrentar una crisis prolongada.

Es importante destacar que la aplicación de estas disposiciones se hará de forma asimétrica, pues se tendrá en cuenta la situación de cada territorio, y siempre se buscará evitar la concentración de personas, sobre todo en lugares cerrados.

El primer ministro, Manuel Marrero, también presente en el espacio televisivo explicó las distintas medidas acordadas para avanzar hacia la normalidad, pero siempre velando por la salud de cada ciudadano.

Por eso subrayó que continuará siendo esencial el distanciamiento social y el uso de la mascarilla para evitar un posible aumento de casos de la enfermedad causada por el nuevo coronavirus.

En esta primera etapa se reanudarán gradualmente los servicios hospitalarios como las consultas de distintas especialidades, pero vale aclarar que ninguna persona con determinadas dolencias que requieren un constante tratamiento dejó de recibir atención médica durante este período.

Una preocupación de la sociedad es la reanudación de las actividades turísticas y así lo manifestó el jefe de gobierno, quien aclaró que en un primer momento se incentivará el turismo nacional y posteriormente es que se irá a la apertura internacional, pero únicamente en las instalaciones ubicadas en los cayos del norte y sur del archipiélago.

Un elemento esencial es que se mantienen las pesquisas masivas, que por demás se perfeccionarán, y la atención priorizada a los sectores más vulnerables como los niños y las personas de la llamada tercera edad, que pueden presentar otras enfermedades que significan un riesgo.

Con responsabilidad y en estrecho vínculo con el Ministerio de Salud Pública y otros organismos del estado se han decidido estas múltiples acciones que permitirán avanzar sin prisas hacia la normalidad, y que son posible gracias al trabajo mancomunado de todas las instituciones, que han permitido reducir los casos activos y que el número de altas alcance más del 84 por ciento de los infectados.

Cuba tiene un sólido sistema de salud, formado por la revolución, que ha permitido dar una respuesta eficaz a la pandemia y está en condiciones, como ha demostrado, de garantizar la salud de sus ciudadanos. Ahora se trabaja para evitar un rebrote de la COVID 19 y que se convierta en endémica la enfermedad causada por el nuevo coronavirus.

En medio de un recrudecimiento del bloqueo norteamericano, Cuba ha sido capaz de mantener controlada la pandemia, un resultado en el que está presente, enfatizó el presidente cubano, la visión del líder histórico de la revolución, Fidel Castro, quien siempre batalló por un sistema de salud fuerte, universal y gratuito, y por potenciar el desarrollo de la ciencia en beneficio del pueblo.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/225484-sin-descuidar-la-salud-del-pueblo-avanza-cuba-hacia-la-normalidad>



# **Radio Habana Cuba**